

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

PRECIOS.
MADRID: Mes. 6 rs.
PROVINCIAS: Trimestre. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: lb. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGANO, NUM. 10.

MADRID

NUM. 777 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Ampliando la contestacion que ya habia dado á una gaceta de *La Discusion* referente al departamento que se habia preparado en las Tullerías para el príncipe imperial, y con cuyo motivo hacia notar el diario democrático la diferencia que existe en el orden actual, entre un príncipe y un artesano, dice *La Esperanza* que la teoría sentada en dicha gaceta es eminentemente socialista, y luego añade:

«Hoy *La Discusion* combate á los tronos, presentando al pueblo, á los artesanos, el contraste que ofrece su situacion y la de sus hijos, con la de los reyes y sus herederos; ¿con qué razon podría oponerse mañana á que los socialistas presentaran á los artesanos el mismo contraste, no con los emperadores, los reyes y sus herederos, ya abolidos, sino con los capitalistas, los propietarios y sus hijos? Para el pueblo, para los artesanos, el contraste será aun mas fuerte, si se quiere, respecto de los capitalistas que respecto de los reyes; y si hoy, para corregir las desigualdades de la *estrella con que se nace*, se pide la abolicion de esos reyes, con justicia, y para evitar lo propio, se pedirá mañana la abolicion de esos capitalistas; es decir, la reparticion de bienes. Ya tenemos, pues, planteada la idea socialista; pero ni aun en ella nos detendremos.»

Dice *La Esperanza* que las reparticiones periódicas de bienes, por frecuentes que sean, no impedirán las desigualdades de fortuna; que para que estas concluyan definitivamente, será necesario llegar al comunismo, al mas horroroso comunismo; en fin, á la disolucion de la sociedad.

Dice una carta de Roma fechada el 16, que el general Lamoriciere se hallaba en Roma hacia dos dias, y se habia sabido por muchos de sus compañeros de camino que el general habia sufrido mucho en el vapor *Conde de Cavour*, que le condujo de Ancona á Génova. El buque estuvo espuesto á perecer en un banco de arena á la vista de Brindisi, cuyos habitantes, frios y tranquilos, fueron espectadores del peligro, sin enviar siquiera un bote en socorro del vapor.

El domingo próximo, á la una de la tarde, se cruzará de caballero de Calatrava en la iglesia de religiosas Comendadoras de esta órden, el Sr. D. Juan Gonzalez de Villalaz, ex-diputado á Cortes y vocal del consejo del Banco de España.

Habia circulado en Roma, á la fecha de las últimas cartas, el rumor de que el general Lamoriciere iba á encargarse del ministerio de la Guerra, y que Mons. Merode tomara la direccion de la policía. Sin embargo, la noticia se desmintió; parece que altas razones aconsejan la vuelta del general Lamoriciere á Francia.

Hace pocos dias, fué muerto en Roma de una puñalada, cerca del Jesus, á las siete de la mañana, Mons. Liberati, canónigo de San Pedro. El mismo dia, el eriado del vicergerente sufrió la misma suerte, y hasta el dia 16 no se habia podido dar con los asesinos.

«*La Esperanza* escriben de Roma, que los irlandeses prisioneros han sufrido mil tormentos de parte de los piemonteses. Conducidos de Ancona á Sinigaglia, fueron echados sobre la arena como animales inmundos, sin fuego, ni abrigo, ni nada que pudiera guarecerlos contra la intemperie. Despues de tres dias de una existencia de este género, sostenida únicamente con un poco de pan negro y de queso que se les echaba como á perros, se les propuso, ofreciéndoles muchas ventajas, entrar al servicio del rey del Piemonte; pero rechazaron estos ofrecimientos. Por último, se les declaró libres para volver á Irlanda; pero ya se les habia despojado anteriormente de todos los recursos para hacerlo. El general piemontés en este caso nada encontró mejor para desembarazarse de ellos que dirigirlos al consúl inglés, quien á su vez no se avergonzó de rechazar á estos desgraciados, declarando que la Inglaterra no los conocia.»

Parece que en el plano para la reforma del piso de la Puerta del Sol quedarán dos vias para los carruajes desde la calle de Alcalá y Carrera de San Gerónimo á la calle mayor y á la del Arenal, con una

travesía en el centro, y en ambos costados de la fuente se formarán dos esplanadas que tengan alguna elevacion, colocándose en ambos grandes farolas de gas.

A consecuencia de la nueva organizacion política y administrativa establecida por la patente imperial del soberano de Austria, ha habido numerosos cambios en el personal de los altos funcionarios públicos. Como ya indicó el telegrafo, el conde de Thun, el conde Nadasdy y el baron de Thierry salen del ministerio. El general Degenfel ha sido nombrado ministro interino de la Guerra; el conde Seezen ministro sin cartera, y el baron Masery ha quedado encargado interinamente del ministerio de la Justicia. El cargo de canciller de corte de Hungría ha sido confiado al baron Nicolás Vay. El general Benedek ha sido nombrado general en jefe del ejército de Italia, y el general conde Mensdorf comandante de la vavodía serbia.

Dicen de Roma que el conde de Cavour, antes de entregar los prisioneros, exige que el Papa despidiera á los extranjeros que están á su servicio. La mayoría de los funcionarios de las Marcas y de la Umbria se han adherido al Piemonte.

A la fecha de las últimas correspondencias de Italia, los austriacos y el pequeño cuerpo de ejército fiel al duque de Módena, habian pasado el Pó y ocupado, en territorio austriaco una posicion que amenaza la Toscana y las Legaciones.

La tesorera del palacio imperial de Constantinopla que hemos dicho haber muerto, ha dejado mas de 140 millones de reales que hereda el sultan. Era una esclava de gran influencia que mas de una vez se habia mezclado en intrigas ministeriales. Tan de perilla viene al sultan la herencia, dice un periódico, que sus apuros llegaban al extremo de tener ya que mandar la bajilla de oro y plata á la casa de moneda.

Examinando *La Epoca* la política que aspiran á realizar en Italia las diferentes potencias de Europa dice hablando de Francia:

«Renunciamos á decir cuál es la verdadera política de la Francia en Italia. Nosotros no lo sabemos.»

Es indudable que nada de lo que allí se ha hecho se ha realizado contra su voluntad, y sin embargo, es incuestionable tambien para nosotros que Napoleón no quiere ni puede querer una Italia de veinte y cinco millones, grande, independiente y poderosa. ¿Es el temor al puñal de Orsini lo que le hace obrar como obra? ¿Es su antagonismo dinástico en presencia de los Borbones de Nápoles? ¿Es una venganza contra Pio IX por no haber escuchado sus prudentes consejos ó satisfecho sus vanidosos deseos? ¿Es la necesidad de oponer una alianza de las razas latinas á los profundos recelos de la Alemania y á los pactos de las potencias del Norte? ¿Es temor á la Inglaterra? ¿Es estrella y destino de los Bonapartes llevar la agitacion y la desconfianza á la Europa?»

Despues de recordar la conducta que el imperio napoleónico viene siguiendo en Italia desde la guerra del año anterior, se inclina á creer que cuando Francisco II haya tenido que abandonar á Gaeta y todo haya sucumbido en la Italia meridional, Napoleón III se presentará ante la Europa proponiendo algo parecido á lo de Villafranca, aunque con la pequeña variacion de que sean otros príncipes, y no Borbones, los destinados á reinar en Sicilia y Nápoles, y que tal vez la Inglaterra, si no era un Bonaparte, aceptase esta transaccion. «La Europa conservadora, dice, puede evitar esta eventualidad proponiendo desde luego un Congreso para arreglar la cuestion de Italia, é imponiendo como primera condicion de él la cesacion ó suspension inmediata de las hostilidades en el reino de las Dos-Sicilias.»

Escriben de Verona que corria allí el rumor de que el duque de Módena, que ha adelantado algunos millones al gobierno austriaco, debia ser nombrado gobernador y duque del Véneto.

El Sr. Straquinesco, jefe danubiano, ha dirigido á uno de nuestros colegas un comunicado, que llama la atencion por la extraña franqueza y el singular tono que reina en todo el escrito. Su objeto parece ser impulsar á nuestro país á tomar parte en

todos los asuntos de Europa, y especialmente en los de Italia y el Oriente.

Copiamos á continuacion el párrafo en que el Sr. Straquinesco trata de este punto, á fin de que nuestros lectores conozcan mejor el espíritu de su comunicado:

«En el horizonte de Europa, dice, existe un punto muy oscuro: es el Oriente; y el porvenir de esa parte de Europa está lleno de tempestades, lo preveo, pues ese porvenir es la consecuencia forzosa del afrentoso estado en que se hallan las cosas y los hombres en Oriente. Allí están reservados tambien, caballero, nuevos laureles á la España católica y guerrera; y el gobierno de la magnánima Reina Isabel II, cuyos dichosos dias protege el cielo de todo atentado, y el noble pueblo español sabrán corresponder al fraternal llamamiento de tantos pueblos quebrantados bajo el yugo, inmolados por el yatagan, ó desconocidos en sus derechos ó en sus autonomías. Mis presagios sobre el porvenir de Oriente son otras tantas quejas sobre la actual situacion de aquellos climas; y esas quejas encuentran hoy eco en los sufrimientos reales de muchos millones de rumanos, griegos, maronitas, armenios, slavos y otras nacionalidades que Europa debe hacer revivir á la libertad y á la independencia que ella misma goza.—Conservando el recuerdo de esta arta que dirijo á Vd. y al noble pueblo español, verá Vd. algun dia que no me engaño en mis predicciones sobre el asunto.»

Por toda esplicacion nos dice *La Discusion* de ayer, que como para ella es un trabajo de zapa el emprendido por los neocatólicos al querernos traer á España todos los jefes del absolutismo carlista, ha creído que *LA CORRESPONDENCIA* favorecia aquellos trabajos reproduciendo los escritos de *La Union Nacional*. Como se ve, esto no es decir nada, sino escaparse por la tangente. Siguiendo el método del periódico democrático, podríamos decir nosotros que *La Discusion* trabaja de zapa contra la libertad porque para nosotros es un trabajo de zapa el emprendido por los revolucionarios al querer provocar aquí cambios radicales para que tras ellos venga la reaccion absolutista con todas sus consecuencias.

Anteanoche se cantó la *Sonambula* en el teatro Real con brillantísimo éxito: el tenor Belart dijo su parte perfectamente, y la señora Charton Demeure se hizo aplaudir con verdadero entusiasmo, lo mismo que nuestro distinguido compatriota en el acto tercero.

Dicest que lord Jhon Russel acaba de dirigir al gabinete de San Petersburgo una nota esponiendo el pensamiento del gobierno inglés en la cuestion italiana. Parece que Inglaterra reconoce el derecho absoluto de Austria sobre Venecia, pero declara que, respecto á las demás partes de Italia, debe ejercerse por Europa de la manera mas completa de derecho de no intervencion.

El inusitado y estemporáneo calor seco que se experimenta hace tantos dias, dice *La España Médica*, está dando lugar á un gran número de enfermedades de índole generalmente inflamatoria, que ofrecen en Madrid un carácter especial. Las pulmonías se presentan poco francas; los catarros bronquiales se hacen notar por su pertinacia y la violencia semi-convulsiva de los tos; todas las enfermedades llevan un sello de perturbacion nerviosa, que así se manifiesta por neuralgias como por convulsiones, como por mil de esos trastornos funcionales cuyo origen se coloca en el sistema nervioso de la vida vegetativa. Abundan las intermitentes y completan consecutivamente muchos y variados padecimientos; son muy frecuentes la coqueluche, la eclámpsia, las apoplejías, los dolores neurálgicos y reumáticos, los asma nerviosos palpitaciones de corazón, vértigos, etc. La dieta, los purgantes, la sangría, el ópio, la quina y los antiespasmódicos están jugando un gran papel como base de tratamiento.

Al dar cuenta *La Epoca* de haberse reanudado las tareas parlamentarias, dice que pronto presentará el gobierno varios proyectos de ley sobre la organizacion y atribuciones de los ayuntamientos y de las diputaciones, gobiernos y consejos provinciales, que serán el complemento de la

Constitucion del Estado y que pondrán de manifiesto el espíritu descentralizador y liberal que anima al actual gabinete. Las Cortes, añade, deben apresurarse á examinar, discutir y aprobar estos proyectos, que con los ya presentados sobre reforma de la ley electoral y ley de imprenta, y con los que han de presentarse todavia sobre reforma de la ley de instruccion pública y carreteras, constituyen una organizacion administrativa y política que, sin dejar desamparado el principio de gobierno, da á los pueblos y á los ciudadanos, á las instituciones y corporaciones que los representan, garantías para sus derechos y para sus intereses, para hacer una verdad generosa y fecunda el sistema representativo, para fortalecer y organizar las huestes de la monarquía constitucional y definir la posicion de los partidos.

Las Novedades quiere dar á entender que el señor Frau ha sido elegido por unanimidad en el distrito de Huelva porque es médico de los señores duques de Tetuan. Podemos asegurar á nuestro colega que hace ya tiempo el Sr. Frau ha dejado de visitar enfermos, y que no es exacta en manera alguna la noticia que da. Hoy mismo la señora duquesa de Tetuan se encuentra enferma, y ya que *Las Novedades* habla de asuntos que nada tienen que ver con la vida pública, podemos asegurarle que el médico que la asiste en su dolencia es el señor Seoane.

El Congreso de diputados no volverá á celebrar sesion hasta el próximo lunes.

El dia 15 recibió el Santo Padre en el Quirinal á 300 oficiales franceses de los diversos regimientos nuevamente llegados á Roma. El general Goyon, que manda el ejército de ocupacion, presentó á los oficiales al Santo Padre. Con este motivo empezó á pronunciar un discurso lleno de protestas y de testimonios de fidelidad: discurso que Su Santidad se apresuró á interrumpir, diciendo al general: «Ya conozco mis sentimientos y mis pensamientos sobre ese punto.» Y dicho esto, el Santo Padre despidió á la Asamblea.

La semana anterior llegó á Roma, según un corresponsal de aquella ciudad, el conde de Nesselrode para ofrecer al Santo Padre, de parte de su soberano el Czar de Rusia, una suma muy considerable de dinero. El Santo Padre creyó deber rehusarla; pero no lo hizo sin manifestar el agradecimiento que le inspiraba el generoso ofrecimiento del emperador Alejandro.

El ilustrísimo señor obispo de Gerona ha publicado una pastoral, escitando al clero de su diócesis á practicar unos santos ejercicios para pedir á Dios cesen los males que afligen á la Iglesia, y las tribulaciones de su Vicario visible.

Dice *El Pensamiento Español*: «Algunos periódicos de ideas avanzadas recuerdan estos dias que Garibaldi habla muy bien el español. Pero este recuerdo nos recuerda á nosotros que si Garibaldi viniera á España hablando un español como el italiano que habla en las Dos-Sicilias, probablemente se le trabaría la lengua en el Campo de Guardias.»

La Gaceta de Viena publica las reformas que el emperador ha concedido á sus pueblos. En su parte esencial se hallan de acuerdo con las noticias que de ellas hemos ya anticipado, y solo nos ocuparemos de las relativas á Hungría, como las mas importantes:

«El diploma imperial establece instituciones constitucionales. Queda reconocida como lengua oficial la lengua húngara en los ramos de la justicia, de las autoridades políticas y de la administracion. Vuelve á abrirse la universidad de Pesth. Se confirma la abolicion de los derechos de correo y de la exencion de impuestos de la nobleza. Se asienta como principio la representacion de todas las clases del país en la legislacion y en la administracion. La Dieta será convocada en el plazo mas breve posible, y en esa ocasion será promulgado el diploma de advenimiento y tendrá lugar la coronacion del rey de Hungría. La organizacion de la justicia y de la administracion continuará arreglándose por el Código civil y el Código penal, hasta tanto que no se hayan dado nuevas leyes sobre el particular. Se restablecerán la curia real de Pesth y el gobierno de Buda. Para el arreglo de las

pretensiones políticas de la Hungría y de la poblacion serbia, se nombrará un comisario de la corte que oirá á las personas notables de las diversas clases de esas provincias, y el emperador tomará una decision en vista del informe dado por el comisario. Se prometen instituciones análogas á la Transilvania.»

El 20 abandonaron á Turin los individuos de la legacion rusa, habiendo antes el príncipe Gagarin leído una nota al conde de Cavour, en que se reprobaba energicamente la invasion de la Italia meridional por parte del ejército sardo, y se dice que esta violacion del derecho de gentes no podia menos de privar á la Cerdeña de las simpatías que se habia captado en Europa. El gabinete de San Petersburgo deplore que el de Turin no haya oido sus consejos amigos; pero ante semejante olvido de todos los principios internacionales, se veia obligado á romper completamente sus relaciones con la Cerdeña.

Anoche recibimos los siguientes DES PACHOS TELEGRAFICOS:

París 24.—No se sabe aun de un modo oficial la toma de Cápua. Cuando fué conocida en Gaeta la intencion de enviar tropas en auxilio de Garibaldi, se resolvió en un consejo de guerra la evacuacion de Cápua y el trasporte á Gaeta del gran material que encerraba aquella plaza.

Las tropas napolitanas deben hallarse reunidas mañana detrás del río Garigliano, apoyándose en Gaeta, á cuatro leguas de dicho río.

El sitio de Gaeta deberá comenzar á fines del mes. Victor Manuel irá allí para concertar con sus generales el plan de operaciones.

Escriben de Méjico, que Miramon se encontraba en la capital al frente de 11,000 hombres. Los liberales están en Querétaro. Se anunciaba la vuelta de Comonfort.

Berlin 24.—El emperador de Austria y el príncipe regente han visitado separadamente al Czar. Toda la corte ha asistido al teatro. La gran revista que ha tenido lugar, ha sido mandada por el emperador Alejandro. Ha habido ya conferencias confidenciales entre los ministros de los tres monarcas. Deberán celebrarse otras oficiales, pero no es aun seguro que de ellas resulten tratados.

Turin 24.—La «Opinione» al hacerse cargo de los rumores de la dimision de Ricassoli, dice que si fuese cierta causaria sentimiento, y que de existir debe ser retirada.

Roma 24.—El señor Cutroflano ha sido enviado á Varsovia por el rey de Nápoles.

Las tropas francesas han ocupado á Montalto y van á ocupar á Orbieto.

En la provincia de Viterbo han entrado 2,000 voluntarios.

Signen los alistamientos y el Sumo Pontífice cuenta con recursos.

Se tiene confianza en la entrevista de Varsovia.

Marsella 24.—Continuaba en Damasco la agitacion y los cristianos eran amenazados con motivo de la contribucion de guerra. Los cónsules de Francia y Rusia han vuelto precipitadamente á Damasco.

Viena 24.—La nueva Constitucion ha producido grande entusiasmo en Croacia lo mismo que en todas partes.

París 25.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-90; el 4 1/2 á 95-50; el 3 por 100 español interior á 47 1/8; el exterior á 48; la diferida á 39 3/8, y la amortizable á 00.

Londres 25.—Los consolidados se han hecho de á 93 1/8.

El señor ministro de Estado continuaba anoche bastante aliviado de su enfermedad, y si bien esta presenta aun síntomas de gravedad, pueden concebirse esperanzas de una terminacion favorable.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Con fecha 21 del corriente ha sido aprobada por S. M. la instruccion que determina la forma que ha de darse á los ejercicios para la provision de los destinos que vsquen en el ramo de Estadística conforme á lo dispuesto en el real decreto de 1.º de junio último y el reglamento de 12 del mismo.

De real órden se ha confirmado la negativa del gobernador de Huelva al juez de Hacienda de la capital para procesar al alcalde de la Palma D. Antonio Soldan; y la del de Málaga al de Hacienda de la capital para formar causa al ayuntamiento y recaudadores de contribuciones de Jubrique en 1857 y 1858.

El suscriptor que llamaba la atención del público el día 12 en Nápoles, fué la aparición del diario *l'Indipendente* publicado por Alejandro Dumas. Centenares de repartidores de periódicos, vestidos pintorescamente, á la manera de los lazzaroni del Mole, corrían las calles gritando con toda la fuerza de sus pulmones: «Bisogna sapere quello che a scritto Monsou Doumas! quello è l'amico del dittatore; leggite la politica di Dio! Che bella cosa, per tre grana questo robba di sei Carlini!» ¡Habrá farsante! exclama el *Irurac-bat* al insertar las anteriores líneas.

En concepto de uno de nuestros colegas, arguye poco patriotismo en la prensa opositora el empeño que muestra por crear obstáculos y dificultades al gobierno, bajo pretexto de la política exterior. «Esas dificultades, dice, son independientes de la voluntad del gobierno, y lo noble y lo patriótico sería en las oposiciones, ayudarle á dominarlas y vencerlas. En Italia, como en Méjico y en Venezuela, el gobierno ha cumplido con sus deberes, sacando á salvo hasta donde posible ha sido, la dignidad de la nación: ni por su conducta en Italia, en Méjico y en Venezuela, tiene por qué callar, y cuando llegue el caso, probará que no rehuye el examen de ella, y que los miembros todos del gabinete participan en esas cuestiones del mismo modo de pensar, y de los propios idénticos sentimientos.»

Sobre el lamentable fiasco que hizo ayer la oposición en las sesiones del Senado y Congreso, escribe un chispeante artículo *El Diario Español*, diciendo entre otras cosas que la hilaridad que produjo el resultado de las interpelaciones de los Sres. Alcalá Galiano y Vahamonde, habría subido de punto si se hubieran leído los artículos en que la prensa ultra-moderada y la monarquía han querido preparar el terreno para caer como un solo hombre sobre el gobierno, caso de que esté contestase á los interpellantes pidiendo el plazo que ellos, los partidarios del sentimiento contra la razón, han declarado necesitar. En virtud de lo ocurrido con ambas interpelaciones, añade *El Diario* que bien puede asegurarse que la exaltación de los neo-católicos no procede tanto de su amor á la soberanía temporal del Papa, como de su adhesión al ministerio; que tiene mucho más de farsa que de seriedad; y que el objeto de las interpelaciones de los Sres. Alcalá Galiano y Vahamonde en el Senado y en el Congreso, no era como se ha visto, el de defender aquella causa respetable, sino el de combatir rudamente al gobierno, no pretexto de catolicismo y de espontaneidad de sentimientos, caso de que no le hubieran hallado preparado.

El Clamor Público se siente poseído de noble indignación al considerar que el gobierno ha pedido á las Cortes autorización para publicar y plantear el proyecto de ley hipotecaria. A la verdad no se puede menos de llorar á lágrima viva sobre la legalidad y al constitucionalismo de esta situación, porque no se empeña en que se discuta con todo detenimiento un proyecto que contiene sobre cuatrocientos artículos y que exigirá un par de legislaturas para su completa aprobación.

Reformas de esta índole no llegarían á plantearse nunca si necesariamente hubieran de seguir todos los trámites reglamentarios. Lo conveniente es plantearlas por autorización, é ir introduciendo en ellas las modificaciones y mejoras que aconseje la experiencia.

Al publicarse en el diario oficial de Nápoles la escandalosa concesión de las líneas férreas hechas por Bertani, ó mas bien por Gaibaldi, á la sociedad Adami y Lemmi, ha aparecido notablemente modificada, pero aun así resulta gravosísima á los intereses de aquel país esquilmo por los libertadores.

Uno de nuestros colegas hace notar lo absurdo de la especie reproducida por *El Clamor*, de que la Reina quiere y desea la intervención armada en Italia, y que también se asegura lo propio por algún representante extranjero en Madrid. S. M. la Reina no tiene en la cuestión de Italia otra opinión que la de sus consejeros responsables, y de nadie con menos motivo que de *El Clamor*, que tanto ha decantado sobre la responsabilidad de los ministros, podía esperarse que se trajese al debate el nombre augusto de la Reina.

Las leyes publicadas como tales ayer en ambas Cámaras, son las relativas á la pensión á doña Isabel de Búrgos, recompensas á los inutilizados en campaña, exención de derechos á varias cruces concedidas por servicios en la guerra de Africa, y concesión de la línea de ferro-carril á Espiel y Belmez.

En la sesión de ayer se dió cuenta á los señores senadores y diputados del conve-

nto celebrado con Su S. antidad el 4 de abril último, sobre conmutación de bienes eclesiásticos, anunciándose que quedaría tres días sobre la mesa.

La táctica y en lo que respecta á la política, es lo que observamos en los diarios ministeriales, desmintiendo noticias falsas, sino la que siguen los periódicos opositores propagando esas mismas noticias, ampliándolas y comentándolas á su sabor, después de desmentirlas.—Esto si que es cómodo y socorrido.

Enfádase *El Clamor* porque hemos dicho que tiene afinidad con las sublimes vulgaridades. Hoy nos da una prueba brillante de sus aficiones, diciendo en un mismo suelto, por una parte que se supone que el ministerio no tardará en reformarse, saliendo tres de sus actuales miembros y entrando á reemplazarlos otros tantos resellados; y por otra que también se cree que la modificación se hará en obsequio de los neo-católicos.—Política trascendental de *El Clamor!*

El mismo periódico nos recomienda á la consideración y al aprecio de las demás naciones de Europa, diciendo que la *Union serail* (estilo sublime) ha dejado en Africa la honra nacional mucho mas baja de lo que debía esperarse, etc. ¡Fuerza del patriotismo, á cuánto obligas!

El 18 del corriente, refirió el *Droit*, fué llamada la autoridad en París para entender en un número inusitado de casos de suicidio: cinco fueron estos, y los tres tuvieron por causa la pérdida de intereses. Además otro que se iba á arrojar al Sena por igual motivo, fué detenido y salvado por un agente de vigilancia.

La desgracia de las oposiciones, en el día de ayer no fué conocida en toda su extensión y del público en general, porque tuvo mas trascendencia de la que á primera vista parece. Una proposición escrita en el mismo sentido que los artículos de la prensa neo-católica, pidiendo llamamente la intervención de España en favor del Papa, no pudo reunir, ni aun en el seno de la minoría ultramoderada, las firmas de reglamento, sino después de repetidas gestiones.

Los interpellantes del Senado y Congreso han necesitado tomarse tiempo para decir lo que sabe todo el mundo, para anatematizar lo que la conciencia de todo el mundo ha anatematizado, semejantes á aquel jaque del cuento, que viéndose provocado á un lance de honor, necesitaba hacer colera para reñir.

Durante el mes de setiembre último, la Guardia civil veterana ha puestó á disposición de las autoridades 281 individuos por diferentes faltas. La Guardia civil del reino ha capturado durante el mismo periodo 2,346 individuos.

El señor director de la Guardia Civil acaba de publicar una circular manifestando haber tenido la alta complacencia de oír de los augustos labios de S. S. M. M., á su regreso de la última expedición, lo satisfechos que se hallaban de la puntualidad en el servicio, esmerada policía y recomendable compostura de los jefes, oficiales é individuos todos de aquel cuerpo, en cuantos puntos ha recorrido la corte desde su salida de esta capital.

La distribución de fondos aprobada en Consejo de ministros para cubrir las atenciones del servicio público en el mes próximo, importa 149,458,134 rs. 81 cents.

Por el real Conservatorio de música y declamación, se anuncia que los ejercicios públicos de oposición á la plaza de profesor de lengua italiana de este establecimiento empezarán el jueves 1.º de noviembre á las doce del día. Algunos diarios extranjeros publican el *Memorandum* que Garibaldi ha dirigido á la Europa, segun nos anunció el telegrafo. Este documento, cuya importancia apreciarán nuestros lectores, ha aparecido en el periódico *el Independiente*, de Alejandro Dumas, quien dice se ha copiado del original firmado por el dictador. No le reproducimos íntegro porque ocuparía en nuestras columnas un espacio de que hoy no podemos disponer, y habremos de limitarnos á un detenido extracto, bastante, sin embargo para darle á conocer.

Comienza el valiente general italiano haciendo constar el hecho de que Europa se halla en un estado alarmante, y obligada por lo mismo á sostener fuertes ejércitos y poderosas escuadras para atender á su seguridad. Esta situación de intranquilidad y de continua zozobra en que se agitan todas las naciones, podría cesar, á juicio del dictador de las Dos Sicilias, si Europa formase un solo Estado. En esta suposición, el *Memorandum* que vamos analizando traza el bellísimo cuadro de las ventajas y la

prosperidad que cada nación disfrutaria destinando á desarrollar sus elementos de bienestar las inmensas sumas que hoy invierte en prepararse para la guerra.

Viniendo luego á la parte práctica, es decir, al planteamiento de la Confederación europea, que es su gran combinación política, Garibaldi cree, que no depende mas que de una fuerte y generosa iniciativa, que partiese del emperador Luis Napoleón, pues nunca ha presentado Europa mayores probabilidades que ahora para la realización de esos beneficios humanitarios. La base de esta Confederación es naturalmente la cordial y sincera union de Francia é Inglaterra.

«Que Francia é Inglaterra, dice, se tiendan franca y lealmente al mano, y la Italia, la España, el Portugal, la Hungría, la Bélgica, la Suiza, la Grecia y la Rumelia vendrán ellas también, y por decirlo así intuitivamente, á agruparse en derredor de aquellas. Finalmente todas las nacionalidades divididas y oprimidas, las razas slavas, céltica, germánica, escandinava, comprendiendo en ella la gigantesca Rusia, no querrán permanecer fuera de esa regeneración política á la cual les invita el génio del siglo.»

El autor del *Memorandum* se ocupa en seguida de la objeción que podría hacerse al proyecto que precede, fundada en el ulterior destino de esa masa de hombres empleados ahora en el ejército y la marina militar. Garibaldi cree que el acrecentamiento de la industria y el comercio y la creación de instituciones útiles que traería consigo esa paz universal, absorberían toda esa población armada.

El Congreso discutirá en la sesión del lunes los dictámenes de actas de los distritos de Algeciras, Montalban, Jaca y Játiva; el proyecto de ley sobre una pensión á doña Josefa Abella y Velarde; continuará despues el proyecto de ley autorizando al gobierno para anticipar fondos á las empresas de ferro-carriés á cuenta de subvenciones; en seguida se procederá al nombramiento de vicepresidente que hay que elegir, y despues se reunirán las secciones.

Aunque de fecha algo atrasada, publicamos la siguiente carta de Nápoles que hoy hemos recibido de un amigo nuestro, persona que ha ejercido en algun tiempo gran influencia en la política, y que contiene apreciaciones y noticias de interés:

Nápoles 13 de octubre de 1860.

Algo difícil debe parecer á Vd. conciliar las noticias que les llegarán de estas tierras y discernir la verdad en medio de las encontradas versiones, representando las unas al mazzinismo triunfante y en actitud de presentar batalla á Cavour y al gabinete de Turin, y las otras dando por concluida la pugna y al rey perfectamente de acuerdo con Garibaldi. De todo esto hay un poco, sin que ni una ni otra conclusion sean completamente exactas.

Garibaldi, que es un brillante soldado y un italiano entusiasta y de la mejor intención, ha tenido que manejar instrumentos muy poco dóciles y además en cuanto á gobernar no entiende una sola palabra. Habiendo admitido al principio de su expedición á Sicilia la cooperación de los mazzinianos, que se daban por convertidos á la monarquía de Víctor Manuel con tal que se les diera la unidad nacional, y ligado además con el jefe de este partido y sus principales corifeos por vínculos de amistad personal y por los recuerdos de la campaña de Roma de 1848, Garibaldi les dió toda su confianza tanto en Sicilia como en Nápoles, y los mazzinianos han abusado de ella al extremo que habrían de seguro dado al traste con la revolución italiana, hundiendo y desacreditándola ahora como lo hicieron hace doce años, sin la determinación, que no califico, del gobierno sardo, de tomar cartas en el asunto, echar el pecho al agua y meterse de rondón con su ejército en los Estados Pontificios y en seguida en Nápoles.

Esto ha trastornado los planes de los mazzinianos que llevaban traza de haber juntado una asamblea constituyente de la que hubiera salido la division y la anarquía sistematizadas.—Por desgracia esta anarquía reina ya plenamente en Sicilia, y aqui mismo aunque no desbordada todavía ha hecho bastantes progresos para que tenga mucho que hacer para refrenar un gobierno reparador. La próxima llegada del rey, á quien se espera, dará un ascendiente decisivo al partido anexionista que en este momento lo es el constitucional monárquico, pues se han truncao los frenos y los republicanos que antes eran anexionistas unitarios, ahora son federalistas, ó por mejor decir, buscan la manera de continuar al frente de las administraciones y de manejar los intereses de estos pobres pueblos á los que han esquilmo de lo lindo. No cabe exageración en punto á ponderar la

desfachada dilapidación que en Sicilia se ha hecho de los fondos del Erario. Ello ha sido repartirse á manos llenas estos modernos Gracos, cuanto ha entrado en el Tesoro de las contribuciones públicas, y de los cuantiosos donativos hechos por los ingleses y por los comités de Italia.

Si todos los mazzinianos de copete nadan en la abundancia y si saben guardar lo que han adquirido, muchos de ellos tendrán con que pasarlo muy bien el resto de su vida. Lo peor es que han creado mas empleos y repartido mas despachos de oficiales y de jefes militares que los que podría necesitar una nación de 40 millones de habitantes y un ejército de 300,000 hombres. En las calles de Palermo se tropieza á cada paso con jóvenes revestidos del uniforme de oficiales, de capitanes, de comandantes y de coroneles de cuerpos que no existen, y que no obstante se lisonjean que sus empleos han de ser reconocidos por el gobierno. La resistencia á la anexion inmediata por parte de estas gentes tiene también formado el propósito de arrancar del gobierno el reconocimiento y sancion de estos y otros desórdenes, obra de los que á la sombra y abusando del nombre de Garibaldi han imperado en Sicilia durante los últimos meses.

Tal vez no sabrán Vds. en Madrid que los agentes mas activos de la revolución en dicha isla han sido los frailes, pero este hecho es innegable, y en estos mismos dias recorren sus ciudades misiones de mendicantes que predicán exageradamente en favor de las tendencias mazzinianas.

Las operaciones militares estarán paralizadas aqui hasta que las columnas piemontesas puedan dar la mano á las tropas de Garibaldi, y obrar juntos contra Cápua y Gaeta; pues este último carece de material de sitio y de los demás elementos militares para adelantar por sí solo la campaña.

No cabe duda de que sin la entrada del ejército piemontés, Garibaldi se habría visto apurado, pues sus soldados visosos y poco disciplinados habian aprendido á su costa que las tropas de Francisco II se batían, y que vigorizado su moral tal vez habrían podido reconquistar esta capital que abandonaron sin tirar un tiro.

El éxito de esta contienda no es dudoso; si los gabinetes de Europa no se entienden para poner fin al derramamiento de sangre y arreglar diplomáticamente estas cuestiones, la final derrota de las tropas napolitanas y la espulsion de su rey no tardarán en ser dos hechos consumados, y las miras del gabinete de Turin se verán cumplidas, merced á la disposición en que están los ánimos en Italia y á la connivencia de la Francia en cuanto está pasando en estas regiones.

En estos momentos hay una especie de asonada ó conmoción popular en doble sentido. Por un lado los mazzinianos gritan viva la Asamblea, esto es, aplauden el decreto que habian arrancado al dictador, para que una representación popular convocada ad hoc, resolviese sobre la anexion y las condiciones á que esta debería efectuarse. Mas por otro lado la mayoría de la gente decente se agita, y forma grupos y recorre las calles, gritando viva la anexion, *muera Crespí y Mazzini*. El ruido y la confusión son espantosos, pero no creo que corra sangre, y que por el momento esto acabará como quiera Garibaldi, á quien nadie se atreve á resistir, aunque ha perdido mucho de su prestigio.

Sin la venida del rey al frente del ejército, tal vez los mazzinianos acabarían por triunfar de Garibaldi; pero la aproximación de aquellas fuerzas y la presencia del rey, dan mucho aliento á los anexionistas, que son mas y gritan mas en estos momentos que los mazzinianos.

El Pensamiento Español insiste en la dimisión del Sr. D. Antonio de los Ríos y Rosas, añadiendo que la renuncia no se funda en falta de salud, sino en su disidencia con la marcha del gobierno.

La *CORRESPONDENCIA* á su vez insiste en asegurar que el gobierno de S. M. no ha recibido semejante dimisión, y que lejos de esto, nuestro digno embajador en Roma está aguardando en Barcelona el buque que ha de conducirlo á Italia.

Es muy extraño que *El Pensamiento* asegure con esa imperturbabilidad hechos que ni han ocurrido ni tienen visos de probabilidad siquiera.

También *El Leon Español*, que no es el menos dispuesto á acoger noticias inexactas, nos sorprende con la ocurrencia de que en el espacio de pocas horas se han dirigido dos despachos telegráficos contradictorios á nuestro representante en Turin; que por el primero se le mandaba pedir resueltamente sus pasaportes, y en virtud del segundo debía abandonar la corte de Cerdeña, en el concepto de venir á Madrid con licencia.

Pues sepa *El Leon Español* y sepa el público que eso tampoco es cierto; que nuestro representante en Turin habrá recibido un despacho único mandándole retirarse, y que el Sr. Duro, secretario de la legación, queda en calidad de encargado de negocios.

Hubieran ayer los amigos de *El Leon* en el Senado y Congreso estado prevenidos, hubieran hecho el *speech*, que por lo visto no estaba condimentado, y habrían tenido ocasión de oír de los autorizados labios del señor presidente del Consejo todo lo que el gobierno piensa de nuestra actitud con relación á los sucesos de Italia: todo lo que se ha hecho y todo lo que puede hacerse sin comprometer los elevados intereses de que el gobierno es depositario.

Pero la fácil palabra del Sr. Galiano emudeció por su boca, como *El Leon* nos dice, aunque el interesado tuvo la franqueza de declarar otra cosa, declaración análoga á la que no ocultó el Sr. Rodríguez Vahamonde.

Los círculos políticos y literarios de Londres empiezan á recobrar su perdida animación. Los turistas regresan de sus escursiones; los teatros funcionan con todo su vigor; los partidos se agitan; los voluntarios aumentan y hacen un ruido espantoso con sus músicas por el estilo de las de Murcia, que tan malos ratos dan en Madrid, sus ejercicios y sus marchas y contra-marchas.

En el cuerpo diplomático inglés han tenido lugar últimamente algunos cambios. Mister Conolly, primer agregado de la legación en Berna, va en la misma capacidad á Hannover. Mr. Hildyard va de San Petersburgo á Atenas. Mr. Harris es trasladado del Brasil á la orilla del Neva.

En la *Independencia Belga* leímos hace algunos dias una correspondencia de España, tan absurda por sus noticias como ofensiva á la lealtad de un digno general español. No quisieramos hacernos cargo de tales calumnias, porque nos tiene muy acostumbrados su autor á las odiosas mentiras con que salpica sus correspondencias, sin dudar para darlos interés á espensas de la verdad y de la buena fé.

Pero al ver que un periódico de Madrid no tiene reparo en hacerse eco de las inexactitudes del correspondiente belga en lo que se refiere á la «probable dimisión del general Prim, á consecuencia de cierto disgusto ocurrido entre el duque de Tetuan y el marqués de los Castillejos durante la estancia de la Reina en Barcelona,» no podemos menos de ocuparnos, aunque con repugnancia, de este asunto, no ya para condenar el indigno proceder del correspondiente de la *Independencia* (que á tanto no descendieramos), ni para deplorar la ligereza del periódico que reproduce semejantes especies, sino tan solo para desmentir rotundamente la noticia en cuestión.

Es falso, notoriamente falso, que el digno marqués de los Castillejos haya presentado su dimisión, ni que haya ocurrido disgusto ni desavenencia entre dicho señor y el duque de Tetuan durante la permanencia de S. M. en Barcelona. Lejos de haber nada de cierto en las noticias de la *Independencia*, podemos asegurar que al saberse en la capital del Principado lo ocurrido en el campamento de Torrejón, el bizarro conde de Reus se apresuró á presentarse al señor presidente del Consejo de ministros, ofreciéndose leal y espontáneamente á marchar donde el gobierno juzgara que podían ser útiles sus servicios en aquellas circunstancias. Volvemos á repetir que no tiene ni el mas remoto asomo de fundamento ni de verosimilitud el rumor inventado ó apadrinado por el correspondiente de la *Independencia belga*. Ofenderíamos al bravo marqués de los Castillejos si nos detuviéramos á justificarle de aseveraciones calumniosas que se embotan en su caballerosidad, en su patriotismo, en sus sentimientos de lealtad á la Reina y adhesión al gobierno, y en la sincera amistad que le une con el general O'Donnell.

Un periódico de oposición da á entender que *LA CORRESPONDENCIA* ha formulado juicios contrarios á la política francesa. No hemos tejido por conveniente hacer de cuenta propia apreciaciones respecto de esa política limitándonos á dar cuenta de lo que han espuesto sobre ella los periódicos así nacionales como extranjeros; sistema que seguimos en todas las cuestiones, y que es el mejor se acomoda á la índole de nuestra publicación, donde aspiramos á que encuentren los lectores todo cuanto sea digno de referirse, sin aumentar ni rebajar su significación por espíritu de partido, ó por simpatías ó antipatías políticas ó personales. *LA CORRESPONDENCIA* circula mas que ningún otro periódico de España, es el mas económico relativamente.

por lo mismo está en el deber de no omitir nada que interese á la generalidad del público, en cuyo obsequio escribimos, y cuya confianza solo podemos pagar de esta manera.

Las Novedades copia la noticia que ha dado otro periódico, de que el mariscal de campo Sr. Valero, reemplazará al Sr. Solano, segundo cabo de Filipinas, y añade que también se asegura, que el Sr. D. Sebastián Leon ocupará el puesto del señor Escario.

Ha sido agraciado con el nombramiento de comendador de la real y distinguida orden de Carlos III el celoso gobernador de la provincia de Cáceres, Sr. D. Francisco Belmonte.

No es cierto que en Granada se haya desarrollado nuevamente el cólera. Donde se presentó con mucha intensidad el día 16, fué en Cabo de Gata.

A Dice un corresponsal de Paris que se ha enviado al general de Montauban la orden de salir de la China luego que concluya un tratado de paz con la corte de Pekin. Créese que el cuerpo expedicionario podrá estar de regreso en Francia á últimos del próximo mes de enero.

Se activan los trabajos para llevar á efecto el último trazado de la carretera de Cardona á Berga.

Se están repartiendo á domicilio en Barcelona á familias necesitadas de las que son socorridas mensualmente por algunas asociaciones de beneficencia, las sumas que, habida consideración de su estado de penuria ó del número de individuos que las constituyen, han alcanzado colativamente de la cantidad generosamente consignada á tan caritativo objeto por nuestra escelsa Reina.

En la noche del viernes de la semana pasada, despues de las siete, hora en que principia para los hebreos la festividad del sábado, se declaró en Tetuan un incendio en el barrio de estos por efecto de haberse prendido fuego á una estera á la luz de un belon. Tanto los dueños de la casa como todos los circunstantes de la misma religión, permanecian impassibles mirando los progresos de las llamas, porque les está prohibido en sábado toda clase de trabajo, hasta el apagar el fuego si se le quema la casa. Acazo no solo esta, sino el barrio entero hubiese quedado reducido á pavesas, si un sargento del ejército no hubiese entrado animosamente en la casa incendiada consiguiendo despues de algunos esfuerzos extinguir completamente el fuego.

La proposición presentada ayer en la mesa del Congreso por el Sr. Aparici y Guijarro está concebida en los siguientes términos:

«Los diputados que suscriben tienen la honra de someter á la aprobación del Congreso la siguiente proposición: «El Congreso de los diputados, fiel interprete de los sentimientos católicos del pueblo español, ofrece su mas decidido y enérgico apoyo al gobierno de S. M., á fin de que, respondiendo al llamamiento hecho por Su Santidad en su allocucion de 28 de setiembre, defienda y proteja por cuantos medios estén á su alcance, al Vicario de Jesucristo en la tierra, padre comun de todos los fieles. Palacio del Congreso 25 de octubre de 1860.—Aparici y Guijarro.—Diego Fernandez Vallejo.—Juan Vidarte.—Echevarria.—Francisco Maria Valdés Mon.—Juan Cavero.—N. Carriquiri.»

Una correspondencia de Paris dirigida el 21 á la Independencia belga, dice que corre allí el rumor de que el emperador ha invitado á lord Palmerston á venir á Paris, á fin de entenderse esplicita y definitivamente sobre los medios de consolidar la buena inteligencia anglo-francesa.

Dice una carta de Londres que las fortificaciones de Sebastopol se han restaurado, hasta el punto que se crean ahora perfectamente inspegnables, aunque los rusos se han abstenido de artillarlas para salvar las apariencias. Los cañones están, sin embargo, preparados, y pueden montarse en venticuatro horas. La escuadra sumergida en el puerto ha sido ya puesta á flote, y este es en la actualidad tan navegable como antes de la guerra.

«Todas estas circunstancias, dice el corresponsal, deben ponerse en la balanza, y pesar las probabilidades de la paz ó la guerra. En mi opinion, estas son en favor de la primera.»

Dicen de Manila que la cosecha de tabaco ha tenido de aumento sobre la del año anterior unos 40,000 quintales, llegando su total á 170 á 80,000 quintales.

La nueva escalinata que, destinada para el desembarco de los pasajeros que llegan en los vapores, se está terminando en el

muslo nuevo de Barcelona, es cuatro ó cinco veces mayor que la que antes existia, y además ofrece la ventaja de tener un resano al pié mismo de las gradas junto al agua, el cual, á mas de ofrecer mayor facilidad para saltar en tierra los pasajeros, permite que se puedan dejar en los equipajes.

El Morning-Post publica la siguiente nota, con el carácter de comunicacion oficial: «El gabinete de Viena ha dado las mas terminantes seguridades al embajador francés en aquella corte, de que Austria está resuelta á no desvenaimar la espada sino en el caso de ser atacada.»

Dando cuenta el Diario de Lisboa de la visita hecha por el rey D. Pedro V á la plaza de Elvas, dice: «A mediodia recibió S. M. al capitán general del distrito de la Estremadura española, D. Arturo Azlor, el cual acompañado de un capitán de Estado Mayor, dos ayudantes de campo y el gobernador civil de Badajoz, vino á cumplimentar al rey de parte de S. M. Católica..... Despues tuvo lugar el banquete á que fueron convidados, además de otras personas, el general español, su jefe de Estado Mayor y ayudantes, el gobernador civil y el secretario del gobierno de la provincia de Badajoz..... Su Majestad el rey brindó á la salud de su augusta hermana y fiel aliada, la Reina de España doña Isabel II. A este brindis siguió otro del general español, que, como interprete de los sentimientos de su augusta soberana, dedicó á la salud de S. M. el Rey y Sr. D. Pedro V y á la prosperidad de Portugal. En todos los puntos que el rey ha recorrido, el entusiasmo ha sido inmenso.»

Los accidentes ocurridos ayer en ambas Cámaras con motivo de las interpelaciones de los Sres. Alcalá Galiano y Vahamonde, son objeto de curiosos comentarios por parte de la prensa. El Leon Español convierte en sustancia el deplorable resultado de dichas interpelaciones, diciendo que sus amigos quisieron consignar una solemne protesta, en el hecho de anunciar sus interpelaciones, desde el mismo instante en que se inauguraban los debates parlamentarios; y lo que es mas original, censura al duque de Tetuan porque se levantó á decir en ambas Cámaras que el gobierno estaba dispuesto á contestar en el acto, siendo así que debería, á juicio de El Leon, haber precedido la presentación de los documentos diplomáticos relativos al asunto. Si tal era el objeto de los interpelantes, por qué no lo espresaron así, en lugar de anunciar con tanta barabolla una interpelacion tremenda al gabinete? Todavía hacemos el diario ultra-moderado, y es decir (sin duda sarcásticamente) que los señores interpelantes dieron una gran lección al general O'Donnell. Así se escribe la historia.

La mejor contestacion que puede darse al periódico moderado es lo que dice El Clamor reseñando la sesion del Congreso: «Pero el Sr. Vaamonde no se hallaba en el salon. Habia abandonado su puesto despues del «gran golpe teatral», así es que un portero hubo de salir á buscarle. Cuando su señoría regresó al banco ya era otro hombre. Su voz, antes sonora, apenas se percibia, y difícilmente le oímos murmurar que no se hallaba preparado para entrar en la discusión,» solicitando su aplazamiento. Las careajadas de los concurrentes acogieron esta manifestacion. El neocatólico Sr. Vaamonde obtuvo un éxito completo y el general O'Donnell hubo de lamentarse de la desgracia que ayer perseguia, segun dijo, al Gabinete, pues en el Senado le habia ocurrido una cosa semejante. Añade que el gobierno estuvo afortunado, y que la torpeza de sus contrarios absolutistas le proporcionó ventaja sin necesidad de lucha; lo cual prueba al periódico progresista que los neo-católicos no saben lo que se hacen, que aparentan un vigor que no tienen y que se proponen llamar la atención pública con manifestaciones hipocritas.

Por su parte Las Novedades llama la atención hácia la conducta de los neos, que se presentan en ambos cuerpos iracundos, amenazadores, solicitando la lucha; y cuando esta puede tener lugar tocan retirada, y reservan sus aprestos para otro dia. «Se habrian propuesto los neos dar un triunfo al gobierno de la union?» La Verdad se ha quedado tanto mas sorprendida de la estraña salida de los interpelantes, cuanto que habia oido, como todo el mundo, los fatídicos aterradoros augurios de la prensa moderada que ayer mismo por medio de uno de sus órganos forjaba entre otros el siguiente lúgubre vaticinio: «La eterna sonrisa del presidente del Consejo se helará algun dia en sus labios durante las próximas sesiones, al escuchar los ataques que sin duda la oposicion le tiene preparados.»

La Verdad se ha quedado tanto mas sorprendida de la estraña salida de los interpelantes, cuanto que habia oido, como todo el mundo, los fatídicos aterradoros augurios de la prensa moderada que ayer mismo por medio de uno de sus órganos forjaba entre otros el siguiente lúgubre vaticinio: «La eterna sonrisa del presidente del Consejo se helará algun dia en sus labios durante las próximas sesiones, al escuchar los ataques que sin duda la oposicion le tiene preparados.»

La Discusion dice que el neo-catolicismo y el ultra-moderantismo se han puesto á ver en ridiculo en uno y otro cuerpo colegislador «Nosotros creiamos, añade, que cuando un senador ó diputado arrojaba una interpelacion al gobierno, es porque tiene ya estudiada la cuestion y fundado su juicio sobre los hechos acerca de los cuales cree deber llamar la atención del gabinete y del Parlamento.» Segun el periódico democrático, el general O'Donnell tiene la suerte de que sus adversarios ma y terribles, bajo cierto punto de vista, es decir, los ultras y los neos, hacen por sí mismos lo bastante para que el pais se burle de ellos y sea imposible su advenimiento al poder.

El Constitucional no es traña tanto el fiasco del Sr. Rodriguez Vahamonde, porque al fin, como jóven en el Parlamento, creyendo que le seria aplazado la contestacion, no se habria preparado para un discurso; pero se maravilla de que haya pedido-treguas un senador á un parlamentario como el Sr. Alcalá Galiano.

El Dia describe así lo ocurrido: «El presidente del Consejo de ministros no se arredró, sin embargo, y manifestó que estaba dispuesto á contestar ensguida á la interpelacion del orador ultra-moderado. Esto hizo: cambiar instantáneamente la decoracion; el gozo del Sr. Alcalá Galiano se convirtió en llanto; la energia en confusion, y rogó humildemente al gobierno que no tuviese tanta prisa en contestarle porque no venia preparado. S. S. pidió que se le concedieran tres ó cuatro dias para pensar lo que habia de decir, porque casualmente habia empezado á hablar ayer sobre lo que no habia pensado. El Senado y el ministerio tuvieron lástima del señor Alcalá Galiano, y accedieron á su solicitud. La misma escena se repitió en el Congreso. El Sr. Vahamonde abrió tambien la boca, y como su correligionario politico en el Senado, se quedó con ella abierta. Tampoco su señoría venia dispuesto á entrar en el debate, á causa sin duda del profundo detenimiento con que la opinion ultra-moderada ha estudiado la cuestion, y de lo mucho que se prepara para las ocasiones.»

Convergamos en que la oposicion se ha cubierto de gloria como diez muy bien El Leon Español.

Uno de nuestros colegas de provincias da cuenta de los villanos insultos y de las infames calumnias con que un periódico inglés llamado el Herald trata de manchar la honra de España. Como en el estranjero se sabe lo que es España y lo que son el Herald y otros periódicos ingleses, lo mas acertado en nuestro concepto es condenar al mas alto desprecio y al mas soberano desden tales insultos y tales calumnias. De este mismo modo pensamos respecto á las que nos prodiga en casi todos sus números el insolente cronista del periódico lisbonense O Archivo universal.

Dice el Noticiero de Tetuan que en los últimos dias, y despues de las investigaciones correspondientes, han sido privados de sus empleos y espulsados de España, cuarenta y nueve individuos de los que cuidaban los camellos. La causa de esta providencia han sido faltas en el cumplimiento de su deber.

El gobierno ha aprobado los planos y el presupuesto de millon y medio de reales, para la construccion de una aduana en Bilbao. El edificio cuya area será de 30,000 pies, se construirá en el sitio donde estuvo el convento de San Agustín, tan celebre durante el sitio de la invicta villa.

Por la direccion general de beneficencia y sanidad se ha comunicado una real orden á los gobernadores de las provincias, mandando formar una estadística de los sordomudos y ciegos pobres que existan en España. El objeto de ella es proceder inmediatamente despues á plantear las leyes de instruccion pública y beneficencia, en la parte en que se refiere á los infelices que privados del oido ó de la vista, yacian en un lamentable desamparo.

La primera de estas leyes manda establecer colegios de instruccion gratuita para ciegos y sordomudos, y la segunda asilos de caridad para recoger á los que ya no son susceptibles de enseñanza por su edad ó sus achaques. Es muy loable la atencion que el gobierno dedica á ramos tenidos hasta ahora por muy secundarios en la administracion, y loable tambien la laboriosidad y celo de la direccion de Beneficencia.

Hé aqui en qué términos enumera un periódico el número de cogidas que han tenido los toreros en el presente año:

«Un banderillero en Sevilla, al dar el quiebro. Villaviciosa una cornada en el brazo.—Velo, dos costillas hundidas.—Barrambin, al dar un quiebro, un pié dislocado.—Muñiz, al dar el quiebro en Córdoba, una cornada en el muslo izquierdo y un

hueso fuera de su sitio en el hombro.—Cortés, un brazo roto.—Muñoz, en Salamanca, el antebrazo partido.—Ortiz en Zaragoza, un puntazo en un pié.

Ponce, en Palencia, una cogida sin novedad; el mismo otra en Bilbao.—Dominguez, una en Sevilla, otra en Bilbao y otra en Salamanca.—Casas, una en San Sebastian y otra en Madrid.—Pepete fué cogido en Madrid, sin novedad.—El Tato, un puntazo debajo del brazo derecho, en Castellon de la Plana.—Cuchares, una cogida en Palencia.—Casas, una cornada en Madrid.—Ponce, un puntazo en idem.—El Tato, otra cogida en Madrid, sin novedad.—Total, veintituna.»

El domingo 27 del corriente se espondrá á la veneracion de los fieles en la iglesia del monasterio del Caballero de Gracia (vulgo la Galera), calle Ancha de San Bernardo, la imagen de la Virgen Santísima, en su advocacion de Nuestra Señora de Castellanos y del Patrocinio, patrona de ambas Castillas, del barrio de Chamberi, de los habitantes de la isla de Cuba que viven en España, y abogada divina contra las epidemias, cuya antigua imagen ha sido restaurada últimamente y bendecida por la autoridad competente. Con este motivo y con el de pedir á Dios por las necesidades de la iglesia y del Estado, se celebrará una fiesta religiosa á las diez de la mañana del mismo dia, á la que asistirán los niños de las escuelas prácticas del seminario de maestros de la normal central. Esta santa imagen ha de colocarse dentro de unos dias en el altar que se la ha levantado en la iglesia de Chamberi.

TERCERA EDICION

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos el siguiente despacho que, si bien de fecha atrasada, adelanta al correo y nos da una idea completa del artículo del El Constitutionnel, anunciado por el telégrafo.

Paris 25.—El artículo del «Constitutionnel» á que se da gran importancia por suponerle inspirado por el gobierno francés, despues de disculpar al emperador de los cargos que unos y otros, conservadores y unitarios, le hacen sobre el estado de Italia, concluye indicando en los términos siguientes lo que hay que hacer:—«Cuál es lo hacedero y cuál la conducta que se debe observar? Se han hecho muchas objeciones contra la reunion de un Congreso. Un Congreso solo seria imposible cuando no pudiesen ponerse de acuerdo las potencias llamadas á componerle. ¿Es cierto esto? De un año á esta parte se ha verificado en Europa un movimiento muy grande en el que no se fija lo bastante la atencion.

Cuando el emperador á principios de 1859 abogó por la causa de Italia, apenas tenia esta en su favor mas que la opinion de su propio pais y en el dia todo ha cambiado; Inglaterra que reclamaba entonces la inviolabilidad de los tratados de 1815, pide ahora el mantenimiento de la unidad italiana; Prusia, en un documento reciente emanado del distinguido hombre de estado que dirige sus negocios exteriores, reconoce en la nacionalidad alemana un feliz presagio para la influencia de un soberano liberal se muestra asimismo dispuesta á apreciar en lo que vale un elemento nuevo en la vida de las naciones; la misma Austria tiene un inmenso interés en salir de las incertidumbres que tan rudamente pesan sobre ella y las reformas que acaba de adoptar son prueba de que está resuelta á entrar en la via liberal. Por lo que hace á Francia, fiel á los intereses que ha defendido y no teniendo compromisos con nadie, utilizará en un congreso la reserva de que se la acusa y la moderacion con que ha procedido. Quizá podrá mejor que ninguna otra potencia indicar los puntos de la transaccion entre todas las divergencias. Despues de haber emancipado á Italia, sostenido al Papa en Roma, y condenado la invasion de los Estados romanos y las Dos Sicilias, hace respetar el principio de no intervencion respetándole ella misma. Procediendo así no puede ser sospechosa ni á Italia ni al Pontificado ni á Europa. Confiamos lo bastante en la sabiduria de los soberanos que debieran estar representados en el Congreso para estar convencidos de que comprenderán cuanto ha de contribuir el espíritu de transaccion al restablecimiento del orden en la península. Europa está ya interesada en

ver á Italia organizada y poderosa; y sancionando los hechos consumados por medio de un acto de su alta jurisdiccion se mostraria tan revisora como justa.»

Tambien recibimos hoy este otro DES-PACHO.

Varsovia 25 por la mañana.—El emperador ha visitado al Czar. Los tres soberanos y los ministros han tenido una conferencia de una hora. El emperador estará el domingo en Viena.

El enviado del gobierno de Venezuela Sr. Toro, se ha presentado hoy al señor presidente del Consejo de Ministros.

Esta tarde recibimos los siguientes DES-PACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 26.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-80; el 4 1/2 á 95 60; el 3 por 100 español interior á 47 1/8; el exterior á 48; la diferida á 39 5/8, y la amortizable á 23.

Londres 26.—Los consolidados se han hecho de 93 á 93 1/8.

Hoy á las diez de la mañana ha tenido lugar en Burgos una expedicion por el ferrocarril hasta el confin de la provincia, para la que habian sido invitadas por la empresa constructora, las autoridades y corporaciones de la misma provincia.

Anoche á las ocho y media salió de Cartagena para Ceuta el vapor Patino.

En la Bolsa de Madrid de hoy no se publicó operacion alguna de consolidado ni diferida. El primero lo presenta la cotizacion oficial á 48-60 y la segunda á 40-65. La deuda amortizable de primera clase se ofrecia á 34 por 100 (1 por 100 baja), la de segunda á 22-50, la deuda del personal á 17-40 (15 céntimos alza), las acciones de carreteras de abril de 4,000 rs., á 95-80 (5 céntimos alza), las de 2,000 á 97, las de unio á 94-50 las de agosto se publicaron á 98, las de julio se ofrecian á 90-40 (10 céntimos baja), las acciones de obras públicas á 94-50, las del Canal de Isabel II á 108-50, las obligaciones del Estado á 92 por 100 (25 céntimos alza) y las acciones del Banco de España han continuado ofrecidas á 208.

CORTES.

SENADO.

Sesion celebrada el dia 26 de octubre de 1860.

Abierta á las dos en punto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se excusan de asistir á las sesiones los señores Cortazar y marqués de Javalquinto.

Procediéndose á la eleccion de cuarto secretario, por renuncia del señor marqués de Banalua resultó elegido el Sr. Sevilla, por 43 votos.

Obtuvieron además, 2 el señor marqués de Molins y uno respectivamente los señores Galvez Cañero, conde de Villafranca de Gaitan y Camaleño, y cuatro papeletas en blanco.

Se leyó una proposicion de ley del señor Camaleño, relativa á las vacaciones de los tribunales de justicia, y se declaró ser primera lectura.

Sin discusion se aprobaron los dos proyectos de ley pensionando á las Sras. doña Julia y doña Adelaida Lorenzo y doña Maria y doña Isabel Ibañez.

Seguidamente se procedió al sorteo de las secciones.

Terminada esta operacion se levantó la sesion para que los señores senadores se reunieran en secciones.

Eran las tres y cuarto.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Vicente, Santa Sabina y Cristeta, mártires.—Vigilia. Cultos Religiosos.—Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios, donde continua la solemne novena del Arcángel San Rafael á espensas de su real congregacion, para pedir al Todopoderoso, por las necesidades de la iglesia y del reino y bien espiritual y temporal de los congregantes y devotos del Santo Arcángel.

A las ocho de la mañana se espondrá á su Divina Majestad, á las diez será la misa mayor en la que predicará por la mañana D. Pedro Quilez, y por la tarde D. Castor Compania; despues la novena, gozos, antífona y oracion del Santo Arcángel, Santo Dios, Salmo Créditi y la reserva.

Continua tambien la novena de Animas en Santa Maria por la noche y predicará D. Juan Barbero. La pia asociacion que en favor de las benditas animas del Purgatorio, se halla legalmente establecida en la parroquia de San Luis, da principio á una devota novena el dia 23 del corriente, para alcanzar de Su Divina Magestad el alivio y descanso de las mismas. Todos los fieles que gusten inscribirse en la referida asociacion, se dirigirán al director en la dicha iglesia, advirtiéndole que no se paga mas que un real anual y sus instituciones están aprobadas por el gobierno de S. M., y per concesion de Su Santidad puede establecerse en cualquiera poblacion.

Al primer tap... Un sujeto que se llama aficionado a toros, ha dirigido a un periódico un comunicado que parece es la introducción de otros destinados a discurrir sobre el arte que llama nuestro Periquito...

El Siroco.—Dice el día 21 el Noticiero de Tucumán.—El Siroco reinó antes de ayer de un modo que hasta ahora nos era desconocido; la atmósfera celada por una niebla abrasadora, estaba imponente amenazando una terrible tempestad...

Pegote.—El drama de los Sres. Guerra y Tamayo, titulado La Rica-hembra, ha sido anunciado en Lérida del modo siguiente:—La Rica-hembra y el bastardo Alfonso Enriquez ó el hijo de la vida.

Borracho decente.—Noches pasadas se presentó en las casas consistoriales de Barcelona un caballero ya entrado en años, perfectamente vestido, diciendo que iba a entregarse a la justicia...

Dumas y compañía.—Dumas sigue en Nápoles, dándose tono de príncipe a costa de los pobres napolitanos. Comúnmente tiene una espléndida mesa de cuarenta cubiertos, que preside la Emilia, antigua bailarina que vive con él y le acompaña a todas partes vestida de hombre.

Sociedad del mirriñaque.—Bajo la presidencia de la señora Pedro-seco y haciendo las veces de secretaria la señora Alambrija, se reunió ayer la Sociedad del mirriñaque. La señora Poaschichas inauguró los debates con un brillante discurso encareciendo la necesidad de discutir ampliamente la cuestión mirriñaquil...

Murmulos de desaprobación. La presidenta dirige sobre el auditorio una mirada semi-despreciativa y dominadora, y continúa:

Remonto el pensamiento a otras edades—y contemplo las muchas necesidades—con que los hombres de la Europa toda—culto rindieron a la altiva moda.—Yo conocí al esposo de mi abuela—metido el cuello en corbatín de seda,—que hacer con la cabeza un movimiento—no podía. Se ofusca el pensamiento—tan solo al contemplar los corbatines—que llevaban vivientes figurines,—y no puedo pensar cómo fue moda—una cosa que, es fea y que incomoda.—Los periódicos todos se ensañaron—y en contra el mirriñaque tanto hablaron,—que al fin y al postre nuestro sexo todo—quiso coto poner de cualquier modo.—Un buen gacetero he conocido—que fue por nuestro bando muy querido,—pues escribió muy bien de nuestras modas—diciendo muy formal: Mujeres todas.—Por causa el mirriñaque a todos reto—y a tinta y pluma defender prometió,—esta moda que tantos censuraron—y cuya hermosa forma no cantaron.—Ese bello enjaulado que...—La oradora fué interrumpida por frenéticos aplausos. Rogáronla todas que dijese el nombre del gacetero, y cuando lo supieron de común acuerdo determinaron regalarle una corona hecha con el rollo de un mirriñaque, ó lo que es lo mismo ponerle el mirriñaque por montera. Tómose acta de todo y se levantó la sesión retirándose las señoras socias tan huecas.

Modas.—El Correo de la moda nos da cuenta de las de otoño en los siguientes términos: Figúrenos un salón donde están a la vista los regalos de una boda. Colocámonos en primer término a la novia, que lleva un vestido de terciopelo imperial blanco, guarnecido de un plegado con cabezas rizadas en sus dos orillas. El cuerpo es cerrado y abotonado por delante: el talle redondo, con cinturón estrecho y hebilla guarnecida de perlas. La manga, muy ancha, armada a tablas en la pegadura y en el puño, y adornada en éste de un plegado de ocho centímetros de ancho y sus cabe-

zas de un centímetro, pero bastante ancho para que no oprima el brazo. Otro plegado correspondiente, de seis centímetros, nace de debajo del brazo, y subiendo por la nombrera baja a la cintura, en la que se estrecha hasta cuatro centímetros, continuándose por la falda, en la que ensancha gradualmente hasta 12 centímetros que tiene en el bajo, haciendo este guarnecido la figura de un manto de corte, con un poco de cola, por lo largo que es el vestido. La falda va armada a tablas estrechas adelante y muy anchas por detrás.

El preadido es una corona de rosas blancas, con hojas de lirio, del que pende el velo de desposada, de tul liso, muy largo y formando también cola. El cuello es de encaje, y de lo mismo los cuatro volantes que adornan las mangas interiores. A la derecha del cuadro colocáremos a la mamá, señora de alguna edad, con un vestido de glase, color de avellana claro, de hechura de sotana, adornado el delantero desde el escote al bajo de la falda de una tira de glase de un color mas oscuro, con vivos negros en sus orillas, y en su centro un orden de botones correspondientes: esta tira tiene ocho centímetros de ancho y once la que guarnece el bajo de la falda, figurando un jareton. La manga es lisa, guarnecida de una tira como la de la falda, simulando una vuelta de pico con tres botones en la parte superior. En el escote lleva un cuello rizado, de tul blanco; la manga se compone de un bullon de lo mismo, con una guarnición de encaje que cae sobre la mano. Completa este traje una cofia con rizado de blonda blanca todo alrededor, y cintas de color púrpura.

Sigue una señora joven, con vestido de peca de listas blancas, sembradas de estrechas negras, alternadas con otras listas negras, y encima un sobretodo Wittgenstein de terciopelo negro, bien entallado y abotonado el cuerpo por delante. Los pliegues de su falda son ocho, muy gruesos y puestos hacia adentro, de modo que caiga el vuelo repartido en otras tantas tablas anchas y lisas. La manga, recta y ancha, termina en un doblé que forma vuelta, adornada de un vivo de raso carmesi, guarnecido de guipur, y pendientes dos borlas de seda negra. Una especie de tirante del mismo terciopelo nace, muy estrecho, del primer pliegue de la falda, sube ensanchando un poco a formar hombrera, cubriendo la pegadura de la manga y viene a terminar en la sisa. Esta berta y todas las demás orillas del sobretodo, llevan un vivo de raso negro y entre este y el forro de taftan hay un biés muy pequeño ó vivo, de raso carmesi, que hace muy distinguido el abrigo: el forro va orillado de una cinta rizada de raso negro. A cada la-

do de la falda hay en el primer pliegue de adelante un bolsillo vertical, guarnecido del vivo ya dicho y de guipur.

El sombrero es de tul blanco y terciopelo color Solferino, adornado de blonda y plumas blancas. Detrás de la novia aparece otra joven con vestido de glase negro, de escote cuadrado y cintura redonda y entallada: el escote va guarnecido de un rizado de glase azul: una tira del mismo, baja recta por el pecho hasta la cintura con tres escarapelas negras. El paño del centro del delantero de la falda es de glase azul, adornado a los lados de caídas compuestas de volantes negros y azules, alternados, puestos al biés, de los que el de arriba tiene tres centímetros y van gradualmente ensanchando hasta ocho que tiene el de abajo: en el centro queda un espacio libre, que se adorna con escarapelas de glase negro, cuyo diámetro va aumentando hasta el bajo. La manga se compone de un gran bullon, guarnecido en la hombrera y en el puño de dos volantes pequeños, uno negro y otro azul: la manga interior es otro bullon de muselina con un encaje en el puño. Una camiseta de batista, también de escote cuadrado como el vestido, aunque mas alto como se supone, sirve de complemento al traje.

Termina el cuadro otra señorita con vestido de glase color de malva, de cuerpo también cerrado, con botones de alto a bajo, y adornada la falda de cuatro volantes picados, uno del glase del vestido y otro morado, alternados, y a los costados y por detrás un adorno en pirámide de los mismos volantes alternados, que sube un poco mas de la mitad de la falda. Sobre el vestido lleva una manteleta echarpe, del mismo glase, adornadas las orillas de volantes correspondientes: la parte que va doblada lleva un solo volante morado, la otra dos, alternados. El sombrero es de crespon fmalva, y de tul de ilusión blanco: un echarpe de este cruza por encima del ala, y sus cabos caen al lado de las bridas de cinta lila.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) REAL.—A las ocho y media de la noche.—Lucia de Lammermoor. PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—La primera escapatoria.—Baile.—El amante prestado. ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—El relampago. VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—La escuela de la vida.—Baile. CIRCO DE PRICE.—Funcion extraordinaria de ejercicios equestres y gimnásticos, a beneficio de los célebres artistas americanos.

ANUNCIOS.

GABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3. Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 27, 29 y 31.)

SE HACE ALMONEDA DE ALGUNOS muebles y efectos de casa, figuras de yeso y cuadros. En la calle de San Mateo, 12 y 14, cuarto principal, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. (D. 00, 00, 26 y 27.)

LECCIONES DE CANTO, POR UN DISCIPULO del celebre Marco Bardogni. Idioma francés por el mismo. Leganitos, 10, principal derecha.—(D. 00, 00 y 26.)

NUOVO ALMACEN DE ESTERAS DE TODAS clases, buen género y a precios arreglados, calle de Puencarral, núm. 39 y 41. (D. 00, 00, 00, 00, 26, 28 y 30.)

BARATUBA EXTRAORDINARIA.—POR 14 reales, una caja de papel inglés de aguas, 100 sobres, 12 plumas metálicas y 6 ave, una barra de laque, un porta-plumas, una caja de oblas y otra de polvos y un bonito libro de memorias con su broche y lapicero. Barriónuevo, núm. 13, almacén de papel.—(D. 00, 26 y 27.)

PIANO.—SE VENDE UNO VERTICAL DE palo santo, construcción moderna de siete octavas, es nuevo y se dará por un módico precio. calle de las Huertas: número 47, principal.—(D. 00, 00 y 25.)

COMERCIO Y SASTRERÍA, CALLE DE la Caza, núm. 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gaban, chaleco y pantalón de patencur, de novedad, a 360 reales, y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 reales. Hay géneros del reino y extranjeros. Se necesitan oficiales.—(D. 06, 00, 00, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18.)

DILIGENCIAS DEL ORIENTE DE ESPAÑA, CALLE DE ALCALA, NUMERO 25. Servicio alternado de Madrid a Lérida, en correspondencia con el ferrocarril de Barcelona. PRECIOS A LÉRIDA. Berlina... 340 rs. vn. Interior... 280 Retonda... 240 Cupé... 200 (15 m. 15 t.)

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN LA calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la calle del Carmen, núm. 59, donde está el almacén de muebles, libres de toda carga: se dará razon calle de Hortaleza, núm. 15, tienda de D. José Lopez Desá. (D. 00, 00, 27, 29, 31, 1, 3, 5, y 6.)

AVISO A LOS TRABAJADORES QUE quieren mejorar su suerte.—En la calle de Carretas, núm. 27, cuarto segundo; el día 1.º de noviembre por la noche, se abre un nuevo curso especial de estadística catastral, para ingresar en dicho cuerpo. La aplicación se hace en el campo los días festivos. Honorarios moderados.—(2 m. 2 t.)

EN EL ACREDITADO COLEGIO DE competencia literaria que hay en la calle Ancha, núm. 48, se abrió ya la clase de música, que anunciáramos el mes anterior, por el profesor que enseña con un nuevo método compendiado en diez lecciones, cuyos ejemplares se venden a 10 rs. para Madrid y provincias, francos, dirigiéndose al almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Arenal, núm. 20. El mismo profesor da lecciones a domicilio.—(1 m. 1 t.)

AVISO, a las empresas de CAMINOS DE HIERRO existentes ó en construcción, compañías de MINAS y de DILIGENCIAS. Reconociendo la necesidad que tienen dichas empresas de comunicar órdenes a grandes distancias y habiendo demostrado la experiencia que las trompetillas, trompas de aviso ó cuernos que se han usado hasta el día no llenan las condiciones requeridas, por su poco sonido y fácil descompostura, se ha inventado un instrumento de muy pequeñas dimensiones llamado TELEFONO cuyo sonido alcanza a mas de media legua y de un mecanismo que no puede descomponerse; se advierte que cualquiera persona puede hacerle sonar sin esfuerzo. EL TELEFONO se vende únicamente en el almacén de música de Casimiro Martin, su inventor, calle del Correo, núm. 4, frente a Correos. Su precio 40 rs. (1 m. 1 t.)

AVISO A LAS SEÑORAS. En la calle de la Montera, comercio núm. 39, tienda del Ancora, acaba de llegar un gran surtido de sederías y otros géneros que con objeto de realizar, se darán con un 50 por 100 de rebaja. Se advierte que son precios fijos para la mayor prontitud en el despacho.—(D. 00, 00, 00, 25, 27, 29 y 31.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE a las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSELLA » Miércoles. Para MALAGA » Sábados. Billetes directos a Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, y Málaga. Harina, rubia y trigo, de Madrid a Barcelona, a 3,90 rs. arroba castellana. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

CAJA DE SEGUROS. SEGURO MUTUO DE QUINTAS. ASOCIACION UNIVERSAL PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, número 8, establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la CAJA, ó directamente enviando letra del importe. Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos a quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción a la cantidad que impusieron. Los que se suscriban por la suma de 5,600 rs., reciben 8,000 rs. en el acto de ser declarados soldados. Los prospectos se dan gratis en los puntos en que se suscribe, y se remiten de la misma manera a todo el que los solicita.—(1 m. 1 t.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de París y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposición Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emisión de la palabra y la perfecta masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitacion todos los dias. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 26, 27, 28, 29, 30 y 31.)

REBAJA DEL 30 POR 100, en venta de alhajas al per menor, por ocho dias improrrogable. El poseedor de esta elegante factura de alhajas de última moda, tiene precision de volverse a Paris, y he aquí el motivo de la venta y de la rebaja. Su factura consta de: Aderezos enteros y medios aderezos. Alfileres para señoras y caballeros. Medallones y guarda-pelos. Pulseras, aretes y sortijas. Cadenas largas y de chalecos. Plaza de Bilbao, costanilla de Capuchinos, núm. 9 cuarto segundo, espera M. R. a gusto, desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde, quien también recibirá encargos para Paris.—(D. 26, 27, 28, 29, 30 y 31.)

FORMACION DE CAPITAL. CAPITAL PARA SEGUIR CARRERA. PENSIONES, RENTAS. DOTES PARA LAS NIÑAS. EXENCION DEL SERVICIO MILITAR. RESANTIAS, VIUDELDADES. LA NACIONAL, COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Direccion general: MADRID, calle del Prado, número 19. En todas las capitales de provincia y cabezas de partido, tiene la Direccion representantes encargados de admitir suscripciones y de dar gratis prospectos y cuantas esplicaciones se pidan de palabra ó por escrito. (D. 0, 11 y 26.) Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.